

Preios desuscricion Pesetas
 En la isla, un mes, adelantado . . . 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.
 Números sueltos 10 céntimos.

El Liberal

Precio de los anuncios Pesetas
 En la primera plana y gacetas, línea 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'05
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 Los suscritores á mitad de precio.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.— Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AN.º 8.º

Mahon, martes, 3 de Enero de 1888.

N.º 1954.

Correo de hoy

CONSTE

Nadie ignora que desde hace algunos días se reúnen algunos conocidos republicanos, animados del deseo de encontrar una fórmula que junte en un haz á todos los correligionarios que estén resueltos á trabajar por el restablecimiento de la consolidación de la República española.

Hasta las conferencias, que son animadas, cordialísimas y en las que resplandecen los más levantados sentimientos y las más patrióticas ideas, no se han hecho públicas, ni hay para qué, pues de su resultado podrán juzgar en breve el país y el partido republicano.

El hecho de que ni las conferencias ni los acuerdos sean del dominio público, habiéndose guardado por los concurrentes la mayor reserva, es síntoma de que hay en todos el firmísimo propósito de llegar sin ruido y sin comentarios á un éxito patriótico.

No romperemos ciertamente la consigna, y esperamos con calma y llenos de confianza la obra de concordia que elaboran nuestros amigos.

Pero nos conviene recojer, porque importa algo que sobre ella ha escrito ayer el órgano del señor Pi y Margall y su Consejo, «La República».

Este colega no espera resultados de los esfuerzos de los republicanos para llegar á un acuerdo. Sin conocerlo se prepara á combatirlo resueltamente, y procura cuanto le es posible ahondar las diferencias y los abismos que hasta ahora, en provecho de la monarquía, han dividido á los republicanos.

Está en su derecho el colega y no le censuramos por ello, que al cabo defiende á su jefe y á su agrupación con la inquieta ternura maternal que prevé que si los republicanos llegan á entenderse y quedan ellos fuera del concierto, están llamados á desaparecer de la vida política.

Pero «La República» en su artículo afirma algo, que debemos recoger en nuestras columnas, porque revela lo que piensan los amigos del señor Pi y Margall, acerca de la concentración republicana.

Dice así «La República»:

«Salta á la vista también una grandísima verdad, á saber: que ningún partido, que ningún republicano se muestra con el desinterés ni con el

acierto que el nuestro al proponer como única inteligencia racional y posible, la coalición con *obra comun, pensamiento comun y direccion comun*. En la imposibilidad de un acuerdo entre esos grupos, y principalmente en las pretensiones de los zorrillistas, está también palpable la prueba de la razón con que nuestro Consejo rompió la coalición.... No cabe que se unan para realizar una cosa, los que no están conformes con los medios, en el procedimiento, en el modo de realizarla.

No hay más que un medio digno, patriótico y racionalmente fácil de entenderse los republicanos: la coalición, tal como debe ser, como nosotros la entendemos.»

No volveremos la vista atrás. Cuando hay tantas cosas que solicitan la atención en lo futuro, las miradas retrospectivas son perjudiciales, siquiera por el tiempo que hacen perder y que debiera aprovecharse en algo más útil que en historias pasadas.

Así es que, no sostendremos con copia de datos, que en la anterior coalición la obra era comun, el pensamiento comun y la direccion comun; ni insistiremos en nuestra afirmación de que el Sr. Pi y Margall no tuvo razones bastantes para romper la coalición.

Basta á nuestro propósito por ahora, saber de ciencia cierta que las condiciones exigidas por el órgano del señor Pi y Margall, para una perfecta concentración de fuerzas republicanas, son las siguientes:

1.ª La coalición.
 2.ª Que la obra sea comun, el pensamiento comun, la direccion comun.

3.ª Que los coaligados estén conformes en los medios, en el procedimiento y en el modo de realización.

Es claro, que si esas son las condiciones de toda concentración de fuerza ideal, si se solicita al señor Pi y Margall, para que tome parte en alguna en que se encuentren reunidas, el jefe de los pactistas no tendrá dificultad en suscribir el acuerdo.

Así lo exige la lógica, la consecuencia y el respeto á las propias afirmaciones.

Conste así.

(El País del 28.)

De La Publicidad:

Carta de Madrid

28 de Diciembre.

Emilia Pardo Bazan es una escritora que parece un escritor. Cree en el catolicismo como podría creer en otra cualquier cosa. Mas su cultura y buen sentido se estrella con las mogigatas y los opisos de levita al uso, y de ahí que resulte hoy en que se metió á cronista de la peregrina-

ción como un *enfant terrible* que dice y escribe cosas horripilantes.

En su última crónica cuenta que en Tarbes se registró todo el tren de peregrinos porque se creía que un señor obispo se había llevado una taza del restaurant. Francamente, la cosa es tan grave que solo se le ocurre lanzarla á la publicidad de «El Imparcial» á una señora tan convencida y creyente como la susodicha escritora.

En todo hay segun dijo el anunciante, ruines falsificadores; ó en otros términos hoy abundan las gentes bromistas, capaces de reírse de todo, incluso de los obispos que tal concepto merecen en el extranjero.

Yo ya sé, que no hay prelado alguno español capaz de irregularizar con deliberado propósito una taza de restaurant; pero sé también que las anteriores peregrinaciones han sido en Francia por donde pasaron y en Italia donde sentaron sus reales, una plaga. Por broma unos, por falta de cultura otros, por ignorancia muchos, han hecho cosas que no son para repetidas. Y que son causa de que al oír hablar en aquellas tierras de peregrinos españoles el que no se se echa á reír se echa á lorar. ¡Por Dios, que no vuelvan! me decía hace tiempo un amigo. Y cuando le preguntaba la razón contestaba: «porque cada peregrinación española es causa de que ante los romanos perdamos en dos días todo el crédito que adquirimos en veinte y cinco años.»

Por lo demás, parece que por aquellas tierras han tratado á los peregrinos como si fueran carlistas. Ni les dieron tiempo para comer en su viaje; ni les guardaron consideración alguna en las paradas todas más cortas que las determinadas en los itinerarios; ni en Roma se les hace más caso que el necesario para pintarlos en alfileras.

Por supuesto, yo no sé de que se quejan. Una peregrinación es un acto religioso, que debe costar penalidades y sufrimientos.

Además, tampoco tienen motivos para quejarse, pues las empresas de ferro-carriles no tienen por qué tratarles con más miramientos de los que tienen á cuantos viajan en *tren de recreo*; es decir en trenes baratos, que es lo que han hecho los peregrinos; pues ellos, que han tenido dinero de más para hacer limosnas al Papa, no titubearon en pedírsela á las empresas para que los llevara más barato. Y para las empresas lo mismo es un *tren botijo* que un tren de peregrinos. Y el tren botijo, es decir, el tren barato que lleva dos veces por semana á nuestros madrileños veraneadores, suelen tardar doble ó triple tiempo que el que emplean ordinariamente. Como que se está á las sobras; más claro, á las resultas de lo que queda, después de hacerse el servicio de cada día.

Yo siento estos contratiempos que concluirán con las romerías. Las cuales parecenme muy convenientes para que se rectifique el concepto que se tiene de lo que es el Papado. Acostumbrado el pueblo beato á oír: «la prision del Vaticano», «el carcelero del Pontífice», «la orfanda del Papa», ya lo saben mis lectores, ha habido hasta quien compró como

reliquia querida, algunas hojas de las que sirven de camastro al Sumo Pontífice.

Y es bueno que estos piadosos vean, que la prision es una colección de los más hermosos y magníficos palacios y jardines y museos del mundo. Con el conque, de que al pobre prisionero le sobran los millones, para vivir mejor que ningún rey del orbe, y tener una servidumbre superior á la de los monarcas del antiguo oriente.

Pues á este *podre* le van á dar solo por la misa que habrá de decir el día primero, unos cuantos millones; cuando hay cura de aldea que las cobra á peseta y se creería dichoso si le cayese una cada día.

En suma que la tal peregrinación va á ser causa de una multitud de progresos, que yo celebro con toda mi alma.

Y eso que no espero, que allí hagan nuestros peregrinos alguna atrocidad digna de su abolengo y de su incultura.

Y dispénsame querido director, que insista tanto en este particular. Tengo formal empeño en que no se nos confunda á nosotros los liberales, que somos las cuatro quintas partes del país, con esos peregrinos. Que conste que ellos son ellos y nosotros nosotros.—Felipe.

Barcelona 30.

La huelga

La huelga se halla definitivamente terminada.

Los únicos obreros que faltaban á adherirse al acuerdo general, nos remitieron anoche la alocucion siguiente:

Los albañiles de Barcelona y contornos al público en general

La Comision nombrada por esta entidad, en sesion celebrada hoy, dia de la fecha, y previo detenido exámen, ha acordado la suspension de la huelga iniciada el dia 10, en las obras de la Exposicion, y continuada con carácter general en los dias sucesivos hasta el presente en esta ciudad y sus inmediaciones.

Al tomar esta determinacion declara:

1.º Que como entidad productora y fuerza viva de la sociedad, mantiene incólume su derecho á la libre contratacion, reivindica su libertad de dar su trabajo, su inteligencia y sus conocimientos técnicos mediante condiciones libremente concretadas y convenidas con los propietarios y contratistas.

2.º Que quiere dar satisfaccion á la opinion pública, que se halla alarmada porque veia en peligro el honor de Barcelona ante los compromisos contraídos por la Exposicion Universal, demostrando que los hijos del trabajo son amantes del progreso y no quieren poner obstáculos á la celebracion de un certámen que demuestre que nuestra ciudad, que España ha llegado al grado de civilizacion y adelanto necesario para ponerse al nivel de las ciudades y de las naciones que en este sentido más brillan en Europa.

3.º Que en el movimiento económico que cesa hoy por la presente, no ha sufrido influencias, sugeriones ni ingerencias de ninguna per-

sonalidad ni corporación representante de tales ó cuales intereses ó ideas, sino que ha obrado espontáneamente, por pura convicción y por el perfecto conocimiento de sus intereses, de sus aspiraciones y de su libertad.

4.º Que si algún propietario ó contratista, lo que no es de esperar, impulsado por móviles mezquinos, guardase rencor contra alguno de nuestros compañeros y le negase los medios de la subsistencia, la corporación mantiene la solidaridad obrera y defenderá á su hermano.

No son ya los albañiles de Barcelona y contornos una fuerza inconsciente y pasiva que el contratista hace entrar en sus cálculos para formar un presupuesto como si contase el coste de materiales, transportes, contribución, etc., sino una fuerza inteligente y libre que si quiere puede ceder su trabajo aprovechándose de las oscilaciones de la oferta y de la demanda, del mismo modo que lo hacen los acaparadores del capital. Por eso decimos á los capitalistas: si esa ley económica es verdad, queremos ponerla á prueba de la reciprocidad.

Nuestro movimiento y nuestra determinación de hoy obedece á un fin que todo albañil puede manifestar con la frente levantada: en medio de la actual crisis económica, hemos renunciado á conseguir un aumento en nuestro reducido jornal para conseguir, por la rebaja de horas, colocación á mayor número de hermanos nuestros, que ocultan su miseria en un rincón de su hogar, ó se ven precisados á emigrar de una patria ingrata que les priva de pan para sí y para sus hijos.

Tanto es esto cierto, que hemos tenido el honor de contestar al señor gobernador de la provincia, cuando nos hacia observar que encontraba más lógico aumento de jornal que la reducción de horas de trabajo, que no solo rechazáramos ese aumento, sino que, al contrario, nos hallábamos dispuestos á aceptar la disminución de dos reales de jornal siempre que se aceptase la jornada de ocho horas y con ella pudiésemos tener el consuelo de sacar el mayor número de hermanos nuestros de su aflictiva situación.

Nuestro noble propósito ha sido dificultado ó mal comprendido, y por esto volvemos al trabajo con el sentimiento de no haber podido realizar una acción meritoria, y libres por ello de toda responsabilidad.

Este acto, que á muchos hombres superficiales parecerá una derrota, nosotros lo estimamos como una victoria.

Volvemos, sí, al trabajo; por nosotros no dejará Barcelona de celebrar su Exposición Universal; pero la bandera de la jornada de ocho horas, enarbolada por primera vez en España, por los albañiles de Barcelona y sus contornos, y sostenida en todos los países civilizados por el proletariado militante no se plegará jamás, porque así lo reclama la naturaleza, la justicia y la economía, y además porque garantiza su triunfo la solidaridad obrera.

Nuestros hermanos de trabajo así lo reconocen, así lo sienten, así lo mantendrán, y los que por ser nuevos en las luchas económicas no habían aun formado parte de nuestra organización y han podido juzgar ahora de sus inmensas ventajas, no querrán abandonarnos para no sufrir el reproche de su propia conciencia que los calificaría de ingratos.

Fuertes y dignos nos hemos mostrado en este movimiento; fuertes y dignos nos mostraremos de nuevo cuando nuestra inteligencia y nuestra voluntad nos determinen á abrir nueva campaña.

Sirva esta manifestación para desvanecer todo error y toda preocupación sobre nuestra conducta presente y futura.

¡Barceloneses! ¡Hermanos de trabajo!

Salud y libertad.
La Comisión.

Barcelona 29 de diciembre de 1887.

MAHON

Sesion del Ayuntamiento correspondiente al día de hoy

Se aprobó el acta de la sesión ordinaria anterior.

El Ayuntamiento quedó enterado de un telegrama del Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo de esta diócesis en el que agradece las atenciones de la Corporación municipal y la felicita cordialmente por el año nuevo.

Se aprobó la distribución de fondos para el presente mes.

Se acordó reclamar al señor Gobernador de la Provincia el envío de los fondos concedidos por S. M. la Reina y por el Gobierno para remediar los daños causados en este distrito municipal por las inundaciones ocurridas en el mes de Setiembre próximo pasado.

Se acordó presentar para la próxima sesión un presupuesto para la habilitación de una Sala provisional de autopsias en el Cementerio de esta ciudad.

Constituido el Ayuntamiento acto seguido en sesión extraordinaria, se dió cuenta del alistamiento de los mozos sujetos al Reemplazo del corriente año, forjado con arreglo al artículo 39 de la Ley de Reclutamiento, y se aprobó en todas sus partes, acordando se practiquen las demás diligencias que la ley expresa.

Y se levantó la sesión.

De como el «incensario» da por ultimada la polémica sobre el juego:

«Juego.—Impotente el otro diario para indicar los establecimientos donde él asegura que se juega, dijo el sábado que se lo preguntáramos al inspector y agentes del orden público. Así lo hizo el Sr. Delegado; y á pesar de que sus dependientes le contestaron que en ninguna parte, repitió sus visitas á los casinos, cafés y y tabernas sospechosas á fin de corceiorarse por sus ojos de la veracidad de dichos informes.

Es, por lo tanto, inútil que el órgano zorrillista se empeñe en molestar al Sr. Trémol con falsas suposiciones.

Ni se juega ni se jugará en Mahon mientras D. Juan Trémol sea Delegado.»

Ya lo ven nuestros lectores. En su número del viernes contesó el órgano *ministerialista* que algo se había jugado durante las pasadas Pascuas. Notado el mal paso, se arrepiante en su número de ayer de la confesion, y niega que en Mahon se juegue, ni se jugará mientras sea Delegado el Sr. Trémol.

¡Lástima grande que no sea verdad tanta belleza!

Por lo demás, pasa ya de adulación lo de afirmar que atacando el juego, nos empeñamos en molestar al Sr. Trémol.

Las molestias que dicho señor sufre no las busque no en nuestra actitud, sino en la falta de miramiento por parte de los que le rodean.

Si los que debieran ser sus amigos y sostenedores son los primeros en hacerle quedar mal ¿qué menos podemos hacer nosotros que ponerle sobre aviso, y censurar su nula energía?

Persiga el señor Trémol á los jugadores con eficacia, y si tal hiciera, aunque nada ciertamente le debemos por su proceder con nosotros, seremos los primeros en pregonar que al fin intentó algo bueno y útil durante su famoso mandato político.

En el «Boletín Oficial» de esta provincia correspondiente al día 31 de Diciembre último, se inserta el anuncio de la Dirección general de obras públicas, para la subasta de la limpia del puerto de Mahon, que tendrá lugar el día 17 de Febrero próximo, sirviendo de tipo la cantidad de 557.730 pesetas 61 céntimos.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir un depósito de 25 000 pesetas en metálico ó en efectos de la Deuda pública.

La subasta se verificará en la Dirección general mencionada.

Pronto será por consiguiente un hecho la limpia de nuestro hermoso é importante puerto, cuya obra se ha venido gestionando desde hace más de treinta años; y ha tenido la fortuna de lograrla su actual Diputado á Cortes el incansable D. Rafael Prieto y Caules.

Si nos ocupamos de los escribientes temporeros que dejó cesantes el Ayuntamiento interino, y de los nuevos empleados que han tenido que nombrarse para formar el censo de vecinos, fué para demostrar la sin razón con que aquellos fueron excluidos. Sabido es que el señor Vidal declaró en plena sesión que no pesando trabajos extraordinarios sobre el Ayuntamiento, podían suprimirse dos plazas de escribientes temporeros, y al hacer tal afirmación debía saber, y creemos que sabía, que la formación del censo era un trabajo extraordinario que debía efectuarse por el Ayuntamiento; pero quiso acudirse á una medida análoga á la que se adoptó para suspender al oficial primero de la corporación, y así se hizo en efecto.

Si el Ayuntamiento hubiese procedido con criterio mesurado, habría destinado los temporeros á los trabajos del censo, y así en vez de satisfacer empleados escedentes, y que han tenido que ser reemplazados por otros que quizás no sirvan mucho más, hubiese obtenido una economía en el presupuesto, y una mayor perfección en los trabajos. Conste pues que el Sr. Vidal y los interinos tratan solo de satisfacer ideas personales, y que anteponen

estas á las conveniencias del Municipio.

Si no es así ¿cómo se recurrió á un ardid que no queremos hoy calificar, para suspender a un oficial de la Corporación? ¿Porqué no destinaron los temporeros á los trabajos del censo, con cuya medida hubieran aquellos resultado más económicos y perfectos? No creemos que á lo dicho se hubiese opuesto el señor Font, encargado de la formación del censo, y hasta extrañamos que se haya publicado su nombre, porque nada tiene que ver la persona del señor Font con lo por nosotros espuesto y alegado.

Desde el sábado está interrumpida la comunicación telegráfica entre las Baleares y el continente, por defecto en la línea que une á Ibiza con Javea. Se teme que la interrupción sea en el cable submarino, en cuyo caso la recomposición será más costosa y más tardía.

Lamentamos este incidente y celebraremos que una vez salvado, el servicio telegráfico sea constante y no dé lugar á que se repitan las coincidencias que á menudo hemos observado, de que las noticias particulares sean conocidas del director de «El Bien Público» tan pronto ó antes que de los interesados: coincidencias que, por la asiduidad con que dicho director permanece en la Estación telegráfica, han dado lugar á serios rumores que en nada favorecen á los empleados de la administración.

El domingo último tuvo lugar en el casino «La Instrucción» de Alayor una empeñada elección con motivo de la renovación de la Junta Directiva.

Nuestros amigos que poseen ya exclusivamente el centro político *Tertulia Democrática histórica*, formaron candidatura propia para la elección espresada, y á pesar de los esfuerzos de algunos pretendientes á caciques, salió dicha candidatura triunfante por gran número de votos. Tal fué el empeño, que hasta se imprimieron papeletas para la votación.

Con la mayor satisfacción felicitamos á nuestros amigos por el nuevo triunfo conseguido sobre los que solo piensan en oprimir al pueblo honrado y trabajador, y publicamos los nombres de los que han sido elegidos:

Presidente, D. Cristóbal Quintana Villalonga; Secretario, D. Jaime Timoner Pons; Depositario, D. Juan Melia Reurer; Vocales, D. Juan Canovas Pons y D. Jorge Orfila Timoner.

Al ocuparse nuestro apreciable colega «El Isl-ño», con cuyas ideas abundamos, de la interrupción telegráfica que sufrimos, se espresa del siguiente modo:

Estamos aislados

El cable que mantenía nuestras relaciones directas con el continente español, está poco menos que insertible.

Prueba de ello esas repetidas interrupciones que nos aíslan y hacen inútiles los sacrificios que venimos haciendo para sostener diaria comunicación.

Que tal suceso no nos extraña. Hace ya muchos años que dicho cable viene prestando servicio y por consiguiente sus intermitencias son ocasionadas por los achaques de la vejez.

Esperar en que puedan tener reme-

dio con reparaciones más ó menos energicas es utópico.

Por eso al dar hace dias la noticia dijimos que el mal no tenia cura; y aun no sabemos lo que viene ocurriendo desde el viernes por la tarde; esto es, que la línea que está paralizada es la de Ibiza á Javea, ofreciendo pocas ó ninguna esperanza de compostura.

Para formarse cabal juicio de su estado, en el vapor-correo de Alicante y con ánimo de quedarse en Ibiza salió ayer mañana el Sr. Gralla, Jefe de reparaciones de esta provincia, y poco ha de tardar sin que sepamos su autorizada opinion.

Sabemos igualmente que el Director del ramo en esta provincia nuestro amigo Sr. Maspons ha dado conocimiento al Sr. Gobernador y éste ha hecho lo propio á la superioridad, dándole á conocer el estado de la línea; y en ello vemos nosotros la desconfianza que se tiene en remediar el desperfecto.

Ha llegado pues el caso de activar las gestiones para que no suframos las consecuencias del aislamiento.

Al amparo del telégrafo se han desarrollado y viven y se ensanchan elementos de actividad y de progreso. El Comercio y la Industria y la Agricultura, reciben de él beneficios sin cuento; y tras estas ramas serian otros los servicios materiales y morales que se resentirian grandemente si les faltara el concurso del telégrafo. Se resentiria hasta la tributacion; pues que la falta amenguaria el movimiento comercial y volveriamos á aquellos tiempos en que los temporales tenian nuestros buques correos amarrados al puerto y pasábamos semanas enteras sin saber lo que ocurría en el mundo.

Las consecuencias que de ahí se derivan, no hay necesidad de exponerlas; conócelas el ciudadano que una sola vez haya tenido necesidad de utilizar el telégrafo, y más que ese conocerlas debea las autoridades todas y nuestros representantes en Córtes.

A ellos nos dirigimos, suplicándoles miren este asunto con predileccion, y esperando que fundados en la importancia real que tienen estas islas y la relativa con la patria comun, harán valer el derecho que nos asiste para que no se nos excluya del general concierto, pues tanto valdria no tender inmediatamente otro cable y mejor aun restablecer al mismo tiempo el que antes nos unia con Barcelona, único medio de evitar la incomunicacion, pues no siempre dejarán de funcionar los dos á la vez por efectos de las tormentas.

En la seguridad de que no ha de trabajarse sin descanso en este sentido, hasta conseguir lo que en justicia pedimos, hacemos por hoy punto final.

Segun leemos en el otro diario, la iluminacion que más particularmente llamó la atencion en las noches del sábado y domingo fué la del colegio de señoritas de la Merced ea uno de cuyos trasparentes se leía la inscripcion «Viva el Papa Rey».

Comprendemos ahora perfectamente que fuera en Mahon tan escasa la iluminacion citada, pues la inmensa mayoría, por no decir la totalidad de sus vecinos es contraria á la idea política, que por lo visto se quiso revistiera aquel acto.

Como nos esplicamos tambien la estrañeza de muchos, al ver que una de las casas iluminadas era la del señor Cónsul de Italia y Alemania don Rafael Femenias Gahona.

La Gaceta anuncia la vacante de la plaza de Registrador de la Propiedad de este Partido, cuyo

cargo se proveerá por concurso entre los registradores que lo soliciten.

Segun telegrama que nos ha facilitado el Banco de Mahon, expedido en Barcelona el 31 Diciembre, el Banco Hispano Colonial ha acordado repartir un dividendo de quince duros por accion, por los beneficios del último ejercicio social.

El vapor-correo de hoy ha sido portador de 133 buultos, componiendo cureñas ó márces de costa que desde Cartagena se remiten con destino al artillado de la Fortaleza de la Moja.

No habiendo llegado ayer á Palma el vapor-correo de Valencia, los periódicos que de Madrid y del resto del continente hemos recibido hoy son de fecha atrasada.

Por disposicion del Teniente de Alcalde Sr. Sintes Saura ha sido entregada al Hospital civil de esta ciudad una partida de carbon en cuyo peso que era el de una arroba trataba el vendedor de sisar nada menos que tres libras.

En poder del guardia municipal Juan Gil se halla depositado un burro que andaba vagando por las calles de esta ciudad.

En la linea tercera de la carta de adhesion á la Liga Agraria que insertamos ayer, se puso por error de imprenta la palabra «curiosos» en vez de «ansiosos» que obra en el documento.

El recto sentido de nuestros lectores enmendaria la falta.

De «El Avisador Comercial de Nueva York» del dia 15 del pasado:

«Otra vez ha sido sobrecogida con temblo es la region mejicana, siendo el costado del Pacifico el más afectado. El 8 del corriente ocurrieron terremotos en San Blas y en Tepic, Estado de Sinaloa, los cuales duraron de uno á dos minutos. En Mazatlan se percibieron ruidos subterráneos, y en toda el área del Estado de Sonora fueron igualmente muy perceptibles los sacudimientos terrestres.»

«Con motivo de las recomendaciones que el Presidente hace en su Mensaje para que se modifique el arancel, rebajando el tipo imponible, un periódico local, por medio de sus «reporters», ha celebrado una entrevista con un gran número de miembros de ambas cámaras, de la que resulta que muchos de ellos están en favor de la supresion de impuestos sobre los azúcares, al paso que otros opinan que se reduzcan los derechos considerablemente sobre el mismo renglon. Los que se declaran en favor de una modificacion de la tarifa pertenecen al partido democratico.»

Los representantes del republicano no están muy dispuestos á que se toque el arancel, aunque favorecen una reduccion del impuesto sobre el tabaco. Está visto, que para que salga algo práctico de este conflicto de opiniones, será necesario que los legisladores pertenecientes á ambos partidos lleguen á alguna inteligencia previa, de otra manera es muy probable que se consuma el tiempo en discusiones improductivas.

«Segun las últimas noticias de las Islas de los Navegantes (Samoa) el rey testafarro *elevado* al trono por la influencia alemana, continúa sin novedad en su importante salud, y el

rey legitimo, tan mágicamente escomoleado a bordo de uno de los buques de guerra alemanes que se mecia gallardamente en las ligerament rizadas aguas del puerto de Apia, ha sido trasladado á ignotas regiones con gran pesar y asombro de sus fieles súbditos. Ahora se asegura que Inglaterra no ha dicho esta boca es mia respecto al protectorado aleman de aquellas nombradas islas, por mediar más que táctica inteligencia entre los dos expoliadores gobiernos europeos en cuanto á protectorado—anexaciones se refiere. Mientras tanto, los españoles ni por amor de Dios podemos obtener un peñasco solitario y pelado en el Mar Rojo, ni se nos permite ejercer un acto de caridad hacia los navegantes con el proyectado establecimiento de un faro en la protuberancia de la cordillera morisca llamada Isla del Peregil en el Mediterráneo.»

Relacion de los pasajeros llegados hoy á bordo del vapor-correo «Menorca», fondeado á las 4 de la mañana.

D. Francisco Manresa, M. García, Juan Frau, Blay Ferrier, Francisco Vijontí, Francisco Oliva, Bartolomé Magraner, Adriano Borne, Bernardo Cabot, Antonio Montis, Bartolomé Aguiló, 2 guardias civiles y un carabinero.—Total 14.

BOLSA DE MADRID

30 de Diciembre.

4 por 100 interior perpétuo. . . 66 990
4 por 100 amortizable . . . 84 700
Billetes Hipotecarios de Cuba. 98 760

BOLSA DE BARCELONA

30 de Diciembre, 11'50 m.

4 por 100 interior. 66'850
4 por 100 exterior. 68'050
4 por 100 amortizable 84'150
Bil. hip. Cuba. Emision de 1886 98'350
Banco Hispano Colonial . . . 48'610
Acciones ferrocarril Francia. 52'850
Id. Norte 64'350
Id. Orense. 11'150
Obligaciones Francia. 00'000
Id. Norte 00'000
Id. Orense. 30'000
Id. Almansa. 00'000
Obligaciones Trasatlánticas . 00'000
Empeños del Casino Mercantil
Interior 30 rs.
Exterior franco

BOLSIN

Barcelona 1.º, 10 m.

Interior, 65'70.
Exterior, 67'07.
Dicha cotizacion es á fin de mes.

NOTICIAS FINANCIERAS

Ferrocarril de Francia.—Publica los números de las obligaciones que han resultado amortizadas en el sorteo verificado el día 29 Diciembre.

Ferrocarril de Almansa.—Anuncia á los tenedores de obligaciones que el 2 de enero se abre el pago del coupon que vence el 1.º del mismo.

Sociedad catalana para el alumbrado por gas.—Publica los números de las obligaciones que han de amortizarse en virtud del sorteo verificado el 28 de Diciembre.

Crónica religiosa.

Santo de hoy
San Daniel y San Antero, papa y mártires.
Corte de María
Mañana se hace la visita á Nuestra Señora de la Asuncion en San Francisco.

Santo de mañana
Santos Tito, Rigoberto y Aquilino.

Observaciones atmosféricas de hoy
facilitadas
por el farmacéutico D. Mauricio Hernandez

HORAS.	Altura del barómetro reducida á 0º y milímetros.	Temperatura y humedad del aire.		Direccion y clase del viento.	Estado del cielo.
		Termómetro Seco	Humedad		
9 m.	768'5	12'3	11'6	N.....	Nuboso
3 t.	764'7	12'7	11'7	N.....	Id.
		Temperatura máxima.. 13'3º			
		Id mínima.. 8'4º			

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 3

De Palma v. correo «Menorca», capitán don Francisco Cardona, con 17 trip., 12 pas. efectos y la correspondencia.

Buques despachados

Día 3

Para Pollensa laud «Jóven Juanito», pat. Miguel Buenaventura, con 6 trip. harina y efectos.

Anuncios oficiales

Alcaldía de Mahon

Segun me participa el Exmo. Sr. Comandante General de la Escuadra de Instruccion surta en este puerto, las fuerzas de la misma practicarán ejercicios de fuego con carabina durante ocho dias en el sitio denominado «Punta de San Felipe», donde lo efectúa la Brigada Torpedista.

Lo que se anuncia para que llegue á conocimiento del público y puedan evitarse desgracias personales.

Mahon 3 Enero 1888.—J. Vidal.

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitan de este Puerto.

Hace saber: Que las fuerzas de las dotaciones de los buques de la Escuadra de Instruccion surta en este puerto, deben durante ocho dias empozando el próximo, ocuparse en los ejercicios de fuego al blanco con carabina y en el sitio denominado «Punta de San Felipe», y se hace público por medio de este anuncio con el fin de evitar todo incidente desgraciado.

Mahon 3 Enero de 1888.—P. O., Angel M.º Boccio.

TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA

Funcion para mañana
7.º de abono 5.º serie
Se pondrá en escena la aplaudida ópera

Lucrezia Borgia

en la que toman parte las Sras. Remondini y Bareggi y los señores Vilalta, Leoni, Colombo, Bertí y Rey.

El jueves primera representacion de la ópera del Maestro Bellini

I PURITANI

El martes de la próxima semana tendrá lugar el beneficio de la primera tiple dramática Sra. Bianca Remondini, la que tiene la honra de dedicarlo á las señoras y señoritas abonadas y concurrentes al teatro.

PROGRAMA

Estreno de la popular ópera en 4 actor del Maestro Verdi

El Trovador

En el intermedio del segundo al tercer acto la beneficiada cantará las variaciones sobre motivos del «Carnaval de Venecia», del maestro Gastano Gaetaus dalla Baratta.

Seguidamente su hija la señorita Anita Frigatti Remondini, de edad 13 años, hará su primer debut en el piano, ejecutando la gran fantasia del maestro Cammici de la ópera «Ruy Blas», del maestro Marchetti.

Para el dia de Reyes la Empresa está preparando una gran funcion por la tarde.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm.º 25.

Banco de Mahon

Este Banco abona desde hoy los intereses devengados hasta 31 Diciembre último por los depósitos voluntarios cuya constitucion, en aquella fecha, databa á lo ménos de tres meses.

Mahon 2 de Enero de 1888.—El Director Gerente, Juan J. Rodriguez.

Exposicion flotante española A LA AMÉRICA DEL SUR

Para informes dirigirse á D. Miguel Estela, Rampla de la Abundancia, 34.

Para vender

Lo está un huerto ó solar situado en Villacarlos calle de San Jorge número 91. Informarán en la propia villa, calle del Rosario número 3.

Para Barcelona

Saldrá de este puerto el día 10 del corriente, la goleta **San Jaime**, patron Francisco Becu. Admite carga á flete y pasajeros.

Nodriza

Una joven de unos 29 años de edad desea hallar criatura para amamantar en su propia casa. En esta imprenta informaran.

PASTELES DE PICADILLO

Se trabajaran todos los domingos y dias festivos. Tambien encontrarán las hermosísimas batatas de Málaga confitadas y los palos jacobos rellenos de crema.

Confitería La Estrella, Castillo, 35

Para vender

Lo está en Villacarlos un huerto con su casita. Informarán en la misma villa, calle de San Pedro núm. 51.

Ultima novedad

En la sombrerería de Rafael Cardona, calle Nueva núm. 3, se ha recibido un surtido de sombreros para mocitos de 6 á 12 años, colores bonitos y precios baratos.

Para vender

Lo está la casa número 33 (antes 23) de la calle de Santa Eulalia. Informarán en la misma.

En venta

Lo está la casa núm 33 de la calle de San Roque do esta ciudad.

Para su ajuste dirigirse al notario D. José Vinent ó al abogado D. Pedro Ballester, quienes están facultados por el propietario.

Agencia de Materiales

DE

ASBESTOS

Arravaleta, 13—Mahon

En este establecimiento se han recibido varios efectos de Inglaterra que se expenden á los precios siguientes:

Tapetes de hule para mesas redondas de 45 por 45 pulgadas á 26 reales.

Idem idem de 54 por 54 idem á 32 idem.

Alfombras de hule para escalera de 18 y media pulgadas á 12 y medio reales metro lineal

Idem idem de 22 y media pulgadas á 15 reales id. id.

Idem de Sittium para comedor de 72 por 72 pulgadas á 94 reales metro lineal.

Polvos para limpiar metales á 5 reales paquete.

Habiéndose arreglado una máquina para moler pinturas de las clases ordinarias ó acostumbadas, se venderán en este establecimiento con notables ventajas.

Hay existencias de todos colores, como tambien aceites, aguarrás, etc.

Capotes impermeables de varias medidas.

Se admiten encargos para todo cuanto pueda convenir al comercio, procedente de Londres.

Depósito exclusivo en Ciudadela:

IMPRESA DE SALVADOR FABREGUES

Se necesita un muchacho de 14 á 16 años que sepa leer y escribir. En esta imprenta duran 18zon.

LIBRERIA RELIGIOSA Y CIENTÍFICA

DEL

Heredero de D. Pablo Riera

BARCELONA.

Representantes de la misma en Menorca

D. Salvador Fábregues, Ciudadela.

D. Bernatón Fabregues, Mahon.

Se hallan de venta en los citados establecimientos las obras siguientes:

Glorias de Maria, por Ligorio.

Catecismo explicado, por Claret.

Mas del Rosario, por Moran.

Manual de Medicaciones, por Villacastin.

Visita al Santísimo, por Ligorio.

Imitacion de Cristo, por Kempis.

El Devoto de San Luis Gonzaga.

Camino recto y seguro para llegar al Cielo.

El Cristiano perfecto.

Despertador Luoaristico, etc.

Pildoras orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritacion. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazon, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitations, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas.

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca.

Dolor de muelas, Caries,

flojedad de sangre ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frio, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífico Saint-Serrault del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

PIANOS

Steinway

Kaps

Erard

Rönisch

Gaveau

Chassaigne et Fils

Bernareggi

Neto York

Dresden

Paris

Dresden

Paris

Barcelona

Barcelona

INSTRUMENTOS

para bandas y orquestas y accesorios para los mismos de las primeras fabricaciones de Francia, Alemania é Italia.

Música de todas ediciones

CASA BANQUÉ

PALMA

NOTA.—Esta casa, la más surtida é importante en su ramo en las Baleares, puede ofrecer ventajas sin competencia, por motivo de proveerse directamente de todas las fabricaciones.

Fonda Balear

DE

PASCUAL ALBANY

Palma de Mallorca

PLAZA MAYOR

Se sirve á la carta y en mesa redonda

La circunstancia de estar situado este establecimiento en el centro de la poblacion y por lo tanto contiguo á todos los departamentos oficiales y mercantiles y á la estacion del ferrocarril, contribuye en parte para la mayor comodidad de los señores huéspedes alojados en el mismo. La fama que desde su instalacion viene adquiriendo esta fonda, garantiza el buen trato y asco.

« Para estar bueno, es indispensable tener siempre el vientre libre. »

« Mas vale un lavanto suave y diario que una purga violenta. »

POLVO ROCHER

Laxativo, Digestivo, Depurativo, Antiglarioso, Antibilioso

Contra ESTREÑIMIENTO, DE VIENTRE, JAQUECA, CONGESTIONES, ALMORRANAS, AGLOMERACION DE BILIS, GLARIAS, EMBARAZO DEL ESTÓMAGO Y DE LOS INTESTINOS

Gusto agradable. Lo toman con placer los Niños más difíciles, las Mujeres delicadas, los Ancianos. No irrita ni debilita el organismo como las Pildoras purgativas, siempre drásticas, dado su pequeño tamaño, las Frutas laxativas, el Aceite de Ricino de un gusto repugnante, los Purgantes salinos: Sales, Limonadas, Sedlitz granulado, Aguas purgativas, etc. Una cucharada de café desleída en medio vaso de agua por la noche al acostarse, provoca al dia siguiente una evacuacion de vientre natural sin cólicos, ni diarrea.

PROSPECTOS GRATIS

ROCHER, FARMACÉUTICO, 112, RUE TURNESE, PARIS

Evitar Falsificaciones y exigir POLVO ROCHER, Marca R. F.—Se encuentra en todas las Farmacias.

VERBOS IRREGULARES Y DEFECTIVOS FRANCESES

COMPLETAMENTE CONJUGADOS

por don Francisco Seguí y Mir

Obrita indispensable para cuantos estudien

LA LENGUA FRANCESA

Véndese en esta ciudad en la imprenta de los señores Fábregues y Orfila, calle de la Infanta número 17, al precio de 1 peseta 25 cént. el ejemplar.

NUEVA GEOGRAFIA UNIVERSAL

LA TIERRA Y LOS HOMBRES

por

ELISEO RECLUS

Obra ilustrada con 3.000 mapas intercalados en el texto ó estampados aparte y con más de 1.200 grandes grabados en madera.

TRADUCCION ESPAÑOLA

BAJO LA DIRECCION DEL

Excmo. Sr. D. Francisco Coello

Coronel retirado de Ingenieros, Académico de la Historia, Presidente de las Sociedades de Geografía de España, y miembro de honor de las principales del extranjero.

Condiciones materiales de la publicacion

LA NUEVA GEOGRAFIA UNIVERSAL de Reclus, que lleva por segundo título *La Tierra y los hombres*, se publicará por cuadernos de cuatro entregas cada uno, de tamaño, papel y tipos iguales á los del presente prospecto.

Cada tomo constará de 20 á 25 cuadernos y contendrá la descripcion completa de varios países, formando por lo tanto un todo perfecto é independiente.

La entrega de ocho páginas costará 25 CENTIMOS DE PESETA EN TODA ESPAÑA. Los suscritores recibirán semanalmente un cuaderno de cuatro entregas, ó sea 32 páginas, por el precio de UNA PESETA.

Además de los dibujos, mapas y planos intercalados con profusion en el texto, se repartirán por separado algunos mapas y planos estampados en varios colores y láminas sueltas tiradas en papel especial, computándose estas por cuatro páginas de texto y por ocho los mapas en colores, así como aquellos grabados que, por sus dimensiones y mérito excepcional, deban ser equiparados á dichos mapas.

Aunque la edicion francesa no contiene láminas en colores, en la edicion española se intercalarán algunas debidas á reputados artistas, para dar á conocer los trajes y tipos de ciertas regiones.

Esta Casa facilitará á los suscritores, por un precio módico, las cubiertas ó tapas para la encuadernacion de cada tomo, habiendo encomendado ya el dibujo de las mismas al reputado artista Sr. Mérida.

En América fijarán el precio de suscripcion nuestros Corresponsales.

PUNTOS DE SUSCRICION

Mahon: Imprenta de Bernardo Fábregues, representante de El Progreso Editorial de Madrid.

Ciudadela: Imprenta de Salvador Fábregues.

La Moda Elegante

antiguo y acreditado periódico, de sus suscriptoras el corte y especial para señoras, reconocido como indispensable á las familias, cualquiera que sea su posicion social, es más que nunca necesario cuando las proximidades de un cambio de estacion traen consigo la precision de renovar los trajes para las señoras, señoritas y niños.

La Moda Elegante

es el auxiliar precioso, el consejero discreto de las señoras, á quienes ayuda eficazmente á resolver el arduo problema de vestir con gusto, conciliando éste con la economía. Los últimos modelos de trajes, confecciones de todas clases, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños, creados por las Grandes Casas de Paris, son dados á conocer por

La Moda Elegante

en magníficos y artísticos grabados y figurines iluminados, especialmente hechos para nuestra publicacion por los principales artistas de Paris y Berlin, con arreglo á los modelos aceptados por las reinas de la moda.

La Moda Elegante

periódico esencialmente utilitario y práctico, pone al alcance

La Moda Elegante

reuniendo lo práctico á lo agradable, publica en sus cuatro números mensuales una variada seccion literaria, cuya amenidad no excluye el estar siempre inspirada en la moral más estricta.

La Moda Elegante

hace cuatro distintas ediciones, cuyos precios varían entre 17 reales el trimestre y 40 pesetas el año, estando, por lo tanto, al alcance de las más modestas fortunas.

Las señoras que deseen formarse idea de las condiciones materiales de la suscripcion, recibirán gratis, un número de muestra y prospecto, con solo que se sirvan pedirlo por carta al administrador de

La Moda Elegante

Alcala, 23, Madrid

en la imprenta de este periódico.

Imprenta de B. Fábregues, Nueva 25.